## Tallinn (Estland)

Beim Schüleraustausch mit dem Kadrioru Saksa Gümnaasium in Tallinn fahren unsere Schülerinnen und Schüler (ca. 20 Schüler ab Jahrgang 9) für eine Woche in die estnische Hauptstadt, wo sie in Familien untergebracht sind; die estnischen Austauschschüler folgen mit einem Gegenbesuch und wohnen entsprechend in den deutschen Familien ihrer Austauschpartner.

Während der Austauschwochen wird am Unterricht der Partnerschule teilgenommen, an einem Projekt gearbeitet und es werden gemeinsame Ausflüge unternommen. Ansprechtpartner: Herr Neumann



# Salt Lake City (USA)

Der USA-Austausch mit unserer Partnerschule, der East High School in Salt Lake City, besteht seit 2010. Im Herbst reisen Schülerinnen und Schüler des Einführungsjahrganges in die Vereinigten Staaten, im Juni erfolgt dann der Gegenbesuch. Das Programm vor Ort beinhaltet neben regelmäßigen Schulbesuchen auch diverse Aktivitäten in und um Utah, wie zum Beispiel Besuche der Nationalparks und "Schnupperkurse" an einer der Universitäten vor Ort. Ansprechpartner: Frau Beck



## Tokaj (Ungarn)

Das Gymnasium der Kleinstadt Tokaj im Nordosten Ungarns ist seit 1986 Partner unserer Schule. Der Austausch findet wechselseitig jedes Jahr im September statt; in geraden Jahren sind die Ungarn zu Gast in Trittau. Zu den festen Bestandteilen der Besuche gehören die Teilnahme am Unterricht der Gastgeber-Schule und Ausflüge zu Sehenswürdigkeiten. Die Unterbringung erfolgt in Gastfamilien. Bei der Anreise nach Tokaj wurde in den vergangenen Jahren stets einen Zwischenstopp in Budapest gemacht um die ungarische Hauptstadt zu besichtigen. Ansprechpartner: Frau Hansson, Frau Schütt-Klose



# Olesa de Montserrat (Spanien)

Daina-Isard heißt die spanische Schule in Olesa de Montserrat, 30 km von Barcelona, mit welcher wir ein umfangreiches Austauschprogramm in verschiedenen Sprachen unterhalten. Schon ab der 5. Klasse finden gemeinsame Projekte statt. Der Schüler-Austausch mit Besuch und Gegenbesuch wird im Spanisch-Unterricht der 8. Klassen vorbereitet und in der 9. Klasse durchgeführt. Ansprechpartner: Frau Schnepel



# Ailanga (Tansania)

Das Gymnasium Trittau unterhält seit 2004 eine Partnerschaft mit dem Ailanga Lutheran Junior Seminary, das am Fuße des Mount Meru im Norden Tansanias unweit vom Arusha-Nationalpark liegt. Im zweijährigen Wechsel findet ein Austausch mit einer geringen Anzahl von Schülerinnen und Schülern (vor allem Mitglieder der Eine-Welt-AG) mit Besuch und anschließendem Gegenbesuch statt. Neben dem Kennenlernen der jeweils anderen Kultur ist es auch Ziel, unsere Partnerschule beim Aufbau und bei der Ausstattung zu unterstützen.

Ansprechpartner: Frau Beck



#### Frankreich

Seit 1992 führt das Gymnasium Trittau regelmäßig einen Austausch mit Frankreich durch. Wir freuen uns mit dem Collège Denis Diderot in Deuil nun wieder eine neue Partnerschule aus dem Großraum Paris präsentieren zu können. Der Austausch erfolgt voraussichtlich jedes Jahr mit jeweils 8-10tägigem Besuch und Gegenbesuch, vorwiegend für den Jahrgang 9. Besuch und Gegenbesuch erfolgen in der Regel kurz hintereinander im Frühjahr.

Ansprechpartner: Herr Langhoff



Interkulturelles Lernen ist Teil unseres Schulprogramms. Es gelingt am besten im direkten Gespräch mit Menschen aus anderen Ländern. Deshalb pflegen wir den Kontakt zu unseren Partnerschulen durch individuellen Schüleraustausch und durch gegenseitige Schülergruppenbesuche. Viele unserer europäischen Partnerschulen liegen im finno-ugrischen Sprachraum. Außerdem haben wir eine Partnerschule in Frankreich. Im Jahr 2004 ist erstmals eine afrikanische Schule als Partnerin hinzugekommen. Im Jahr 2010 gab es erste Kontakte in die USA, die 2011 in eine erste Reise mündeten. Seit Oktober 2014 besteht außerdem eine Partnerschaft mit einer Schule in Spanien.

#### Individueller Auslandsaufenthalt

Zahlreiche Schüler und Schülerinnen unserer Schule entscheiden sich in jedem Schuljahr für ein Austauschjahr an einer Schule im Ausland. Die Reise geht inzwischen auf alle Kontinente. Der jährliche Informationsabend erfolgt in Kooperation mit den großen Austauschorganisationen, gibt Eltern und Jugendlichen die notwendige Orientierung und trägt zu ihrer Entscheidungsfindung bei.

Die Oberstufenleitung hält zu unseren Schülerinnen und Schülern im Ausland einen guten Kontakt und hilft organisatorisch dabei, den Wiedereinstieg problemlos zu gestalten.

# Gastschüler am Gymnasium Trittau:

Das Gymnasium Trittau ist in jedem Schuljahr Gastschule für Austauschschüler aus verschiedenen Nationen. Trittauer Eltern sind Gasteltern auf Zeit und erfahren das Leben mit ihren ausländischen "Kindern" als große Bereicherung.

Ansprechpartnerin: Frau Beck

# Ansprechpartner

Kontakt jeweils per Mail über die Homepage des Gymnasiums Trittau oder unter Tel. 04154/98920

Gastschüler/innen am Gymnasium Trittau sowie Trittauer Schüler/innen im Ausland: Frau Beck

Austausch mit Estland: Herr Neumann

Austausch mit den USA: Frau Beck

Austausch mit Ungarn: Frau Hansson, Frau Schütt-Klose

Austausch mit Spanien: Frau Schnepel

Austausch mit Frankreich: Herr Langhoff

Austausch mit Tansania: Frau Beck

Homepage: <u>www.gymnasium-trittau.de</u>, dort unter "unsere Schule", dann "Partnerschulen"

Nach den Osterferien findet am **Gymnasium Trittau** jeweils ein Informationsabend für Schülerinnen und Schüler statt, die sich für einen längeren Auslandsaufenthalt interessieren. Es besteht die Möglichkeit alle wichtigen Themen und Fragen anzusprechen.

In der Regel finden in **Ahrensburg** (meist September) und in **Hamburg** (meist im Februar und November) sogenannte Schüleraustausch-Messen statt. Hier sind alle Anbieter vertreten. Das Informationsangebot ist noch vielfältiger, die Orientierung dadurch aber auch etwas schwieriger als in Trittau.



# Gymnasium Trittau Heinrich-Hentz-Str. 7 • 22946 Trittau



# ... hinaus in die Welt ...

**5**Austauschmaßnahmen am Gymnasium Trittau